Presseinformation

Gustav-Heinemann-Oberschule aus Berlin erhält eTwinning-Qualitätssiegel

Schüler überzeugen Jury mit Umwelt-Projekt

Berlin-Marienfelde, den 03.12.2021: Die Gustav-Heinemann-Oberschule ist für ihr europäisches Schulprojekt über nachhaltige Entwicklung ausgezeichnet worden. Sie erhielt für "MISSION" von der Jury das eTwinning-Qualitätssiegel 2021 für beispielhafte Internetprojekte. Damit verbunden sind hochwertige Sachpreise und Urkunden zur Anerkennung.

Im Projekt haben sich Schülerinnen und Schüler der Altersklasse 16 bis 18 Jahre mit dem Thema "Klimawandel" beschäftigt. Sie folgten, gemäß ihrem Projekttitel, einer wichtigen Mission und wollten einen Beitrag zum Schutz des Planeten leisten. Weil sie überzeugt waren, dass jeder etwas dazu beitragen kann, errechneten sie ihren persönlichen CO2-Fußabdruck und sammelten Ideen, wie sie gleichsam ihre Schuhgröße verkleinern könnten. Öfter mal aufs Rad umsteigen und den Bus statt das Auto nehmen, Stromfresser aus dem Haushalt verbannen und regionale Lebensmittel kaufen, das waren nur einige clevere Tipps, die die Jugendlichen als Erklärvideos produzierten. Im Rahmen ihrer Kooperation mit einer Schule in Italien erlebten sie, wie fruchtbar eine grenzüberschreitende Zusammenarbeit ist, und sie waren sich sicher, dass wirksamer Klimaschutz am besten im europäischen Verbund funktioniert. Als gemeinsame Sprache nutzten die Projektpartner Englisch.

Die Lernenden errechneten zunächst ihren eigenen CO2-Abdruck. Anschließend erstellten sie in binationalen Teams Erklärvideos zu einem bestimmten Umweltthema. Die Recherche hierfür erfolgte eigenständig durch nationale Teams, die Übersetzung ins Englische sowie die Erstellung des Erklärvideos (Storyboard, Audio, Musik, Schnitt) jedoch in binationalen Schülergruppen. Die Bandbreite und Ernsthaftigkeit der Beiträge zeigt, wie stark sich die Schülerinnen und Schüler mit dem Projekt identifiziert haben.

"Die Mission der Schülerinnen und Schüler ist bestens geglückt. Sie sammelten nicht nur viele interessante Ideen und Vorschläge, sondern präsentierten sie auch multimedial höchst ansprechend. Damit wecken sie die Aufmerksamkeit für ein hochaktuelles Thema und leisten einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz," so das Urteil der Jury.

Über eTwinning

eTwinning ist ein Angebot des europäischen Programms Erasmus+. Schulen und Vorschuleinrichtungen können mithilfe von eTwinning Partnerschaften über das Internet aufbauen und mit digitalen Medien gemeinsam lernen.

Mit dem eTwinning-Qualitätssiegel würdigt der Pädagogische Austauschdienst (PAD) des Sekretariats der Kultusministerkonferenz herausragende europäische Schulpartnerschaften, die sich durch eine ausgeprägte Zusammenarbeit zwischen den Partnerklassen, kreativen Medieneinsatz sowie pädagogisch innovative Unterrichtskonzepte auszeichnen.

Europaweit sind rund 220.000 Schulen und Kitas bei eTwinning angemeldet und nutzen die geschützte Plattform, um sich auszutauschen und gemeinsam zu lernen. Als Teil des Programms Erasmus+ der Europäischen Union wird eTwinning von der Europäischen Kommission und der Kultusministerkonferenz gefördert. Die Nationale Koordinierungsstelle für eTwinning beim PAD unterstützt die teilnehmenden deutschen Schulen durch Beratung, Fortbildung und Unterrichtsmaterialien.

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie unter:

https://twinspace.etwinning.net/99405

Antje Schmidt

Pädagogischer Austauschdienst (PAD) des Sekretariats der Kultusministerkonferenz Nationale Agentur Erasmus+ Schulbildung Graurheindorfer Str. 157, D-53117 Bonn Tel.: +49-228-501-254, Fax: +49-228-501-333

antje.schmidt@kmk.org www.kmk-pad.org